

### SECCIÓN RELIGIOSA

#### INTENCION GENERAL PARA ENERO

##### ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, en acción de gracias por tantos favores y misericordias como habéis concedido al Apostolado de la Oración durante medio siglo.

##### PROPÓSITO

Propagar más y más la obra del Apostolado de la Oración, con mayor solidez y constancia.

## LA UNIDAD ITALIANA

¡Pícaros números! ¡Ni tienen entrañas, ni se compadecen de las más bellas é infortunadas teorías, ni transigen por nada ni por nadie! ¡Pícaros números! ¡Y qué malos son!

Aquella hermosísima teoría, aspiración de la gente italiana, emblema de una razón, germen escondido en las producciones literarias de un pueblo que fructifica á tiros y cañonazos en el presente siglo, sumando varios Estados en uno, por el sencillo procedimiento que empleaba José María para nutrir su bolsa con el dinero de las ajenas, aquel gloriosísimo acontecimiento ha sido atacado por la torpe estadística, que lo desgarró sin piedad.

Como resultado de un sinnúmero de operaciones matemáticas, nos lanza á la cara las siguientes cifras que constituyen un verdadero insulto: Italia disgregada tenía de gastos unos 550 millones de pesetas, y el presupuesto de Italia *una* se eleva á 2,000; Italia dividida debía muy poco é Italia unificada debe 12.000.000.000 de pesetas.

¡Qué atrevimiento! Aunque esto sea cierto, no debiera decirlo, no es el momento oportuno para ello. Además, el des cristianizar al pueblo, el destruir los dominios del Papa, de fundir aquella pequeña soberanía en la asombrosa y potente que se codea con Austria y Alemania, ¿se había de conseguir sin gastar un cuarto?

¡Pícaros números y cuánto daño hacen! Leídos por el pueblo, perturban la inteligencia del mismo y haciéndoles perder la única fe que le quedaba, la fe en la unidad patria, unos—150,000 al año—la abandonan, y otros—todos los de Sicilia—la combaten.

¡Pícaros números! A ellos se debe que la marina mercante sólo se ocupe en trasportar italianos á lejanas tierras, y que el poderoso ejército solo combata á los ciudadanos que se sublevan.

¡Pícaros números! Ellos destruirán la unidad italiana.

## EL SEÑOR GIL ROBLES

EN EL AYUNTAMIENTO DE SALAMANCA

Merece toda clase de encomios la campaña que en el Ayuntamiento de Salamanca lleva á cabo, con ciencia, tacto y energía inusitadas, nuestro distinguido correligionario el Sr. Gil Robles.

Aparte los diarios asuntos en que trabaja con el mayor celo para la defensa de los intereses religiosos, se ha distinguido en el brillantísimo debate que, en unión del Sr. Cuesta, ha sostenido en pro de la proposición que presentó contra el acuerdo que disponía la expropiación de la iglesia de San Isidoro y San Pelayo de dicha capital.

Aquellos de nuestros lectores qua reciban *La Información* y *El Siglo Futuro*, habrán podido admirar la vasta erudición jurídica del sabio catedrático y su celo en la defensa de las reivindicaciones católicas.

En la imposibilidad de reproducir su profundo y razonado discurso, bástenos decir que á pesar de componerse dicho Ayuntamiento de concejales en su mayor parte republicanos, su proposición fué desechada por un solo voto de mayoría y que el R. P. Cámara, ha publicado una enérgica protesta contra el acuerdo del Ayuntamiento salmantino, calificándolo de irritado, nulo y de ningun valor, y pidiendo con urgencia su revocación en defensa de los derechos de propiedad de la Iglesia.

Felicitemos á los señores Gil Robles y Cuesta por sus hermosos y cristianos trabajos en el Concejo salmanino.

## QUÉ SOMOS Y QUÉ NO SOMOS

I

—¿Sois integrista?  
—Sí, por la gracia de Dios y dignación de su infinita misericordia.  
—¡Hombre! ¡No dijerais más, de haberseos preguntado si erais cristiano!  
—Es que lo mismo da lo uno que lo otro é idénticas son las preguntas.  
—No lo comprendo yo así, ni lo entienden de esta suerte la generalidad de las gentes.

—Pues, yerran en eso como en tantas otras cosas las gentes que de esta suerte no lo entienden... y vos con ellas.

—Explicaos, pues, y decidnos por qué extraña razón pudiédoos llamar sencillamente, como cada fiel, cristiano ó católico, que es el apellido nobilísimo de la familia, queréis hacer, como se dice, bando aparte, engalanándoos con esa extrafalaria denominación. Siquiera por buen gusto.

—¿Me cedéis por unos momentos el uso de la palabra?

—De mil amores; no deseo otra cosa.  
—¡Vaya! tened paciencia y escuchad. Habéis de empezar por hacer cuenta que el abjetivo *integristas*, con que por ahí se nos distingue, no es apellido serio sino mote ó apodo, y nada absolutamente más.

—Pero ¡como vosotros lo habeis aceptado!

—Sencillamente por necesidad y para que no se crea que nos espantamos, como los chicos, por epíteto más ó menos gracioso que se nos eche encima. Católicos somos y nada más que católicos, y únicamente este nombre glorioso reconocemos como legal y oficial. De nuestros enemigos es el empeño tenaz de no llamarnos con este nombre, por los fines que ellos allá se sabrán. Empezad por notar que nunca le han faltado al mundo apodos que colgarle al verdadero cristiano. Allá en los primeros siglos, por ser Cristo de Galilea, se llamó á sus discípulos con nombre de desprecio *galileos*. Mas tarde por los protestantes se inventó en odio á los católicos que no quisieron como ellos renegar del Papa el mote le *papistas*. En el siglo pasado los jansenistas y los seducidos por éstos sacaron como epíteto denigrante el de *cordicolos* que aplicaban á los más fervorosos hijos de la Iglesia propagadores del culto del Sagrado Corazón. A raíz de eso mismo, se sacó el otro calificativo de *ultramontanos* por los regalistas y galicanos franceses, que abominaban la fidelidad de los teólogos de Italia y España (*ultra montes*) en defender las prerogativas de la Santa Sede. Es casi de ayer el conocido espantajo de *neos*, con que el Liberalismo español quiso hacer el *bu* á los valerosos seglares, que en el periódico y en el parlamento y en la cátedra osaron volver por los derechos sociales de Cristo Nuestro Señor y por la defensa de una política genuinamente ortodoxa.

Y en nuestros mismos días Combata y los oportunistas nuestros vecinos no combatieron ciertamente á los buenos de su país dándoles el dictado franco y verdadero de católicos, sino con el de *clericales*.

Ahora bien: estamos hoy en el mismo caso y se ha inventado por la impiedad, para las urgencias más precisas del presente momento histórico, el apodo de *integristas*.

De modo y manera que los integristas de hoy son los *clericales* de ayer; los *neos* del año 54; los *ultramontanos* de fines del último siglo; los *cordicolos* de principios de él; los *papistas* de la llamada reforma; los *galileos* de Juliano apóstata; en una palabra, los católicos de siempre. Y así como nuestros hermanos de todas esas épocas, comprendiendo que no les denigraba sino que les enaltecía el apodo al través del cual leían ellos y leía todo el mundo su verdadera significación, se apresuraron á aceptarle, así nosotros por idéntico concepto. Y como ellos no tuvieron reparo en de-

cir á boca llena nosotros los *galileos*, nosotros los *papistas*, nosotros los *cordicolos*, nosotros los *ultramontanos*, nosotros los *neos*, nosotros los *clericales*; así los católicos de hoy no tenemos reparo alguno, ni debemos tenerlo ya que así lo quieren nuestros enemigos, en decir siempre que convenga á mayor gloria de Dios: nosotros los *integristas*.

Sabe el diablo que la palabra *catolicismo* y el apellido *católicos* son tan grandes y arrojan tales torrentes de luz, que es poco estratégico la mayor parte de las veces decir á las claras: «¡Guerra al catolicismo! odio á los católicos!» Conoce el muy ruin el flaco de la humanidad, á quien muchas veces se engaña y se entrapa con solo cambiarles el nombre á las cosas, y la emboha de esta suerte, como si le dijese: «No es el catolicismo ni á los católicos á quienes persigo, es al clericalismo no más, es al ultramontanismo, es al papismo, es á los neos, es á los integristas.»

—Está bien discurrida la explicación que acabais de dar, amigo mío: pero... no me convence. Y no me convence, porque precisamente no es la impiedad por regla general quien cuelga este feo mote á los de vuestra escuela; son los mismos católicos, y muchos de ellos de gran valer y muy edificadas, quienes os lo están aplicando de continuo. Con que... ya veis por donde cae al suelo toda nuestra ingeniosa argumentación.

—¡Ay amigo mío! Quien se cae de puro bueno ó de puro bobo sois vos y los que hacen lo que vos me estais al presente echando en cara. Lo más sutil de la invocación diabólica en lo de los apodos referidos, es cabalmente eso último que vos y los vuestros no acertais á ver: ó sea, lograr por éste artificio que muchos católicos, por otra parte buenísimos, entren en esa negra conjura contra sus propios hermanos, sin pensarlo ellos mismos; y gran número de hijos de la Iglesia guerreen ¡infelices! contra su propia madre, solo porque al maldito le ocurrió presentársela disfrazada con el apodo vil, en que los engañados no acertaron á ver un disfraz y nada más que un disfraz! ¡Ay amigo mío! ¡Cuántos caen en ese lazo hoy día, como cayeron en todos los siglos, sin acabar de reconocerlo por tal! ¡Y cuántos otros reconociéndolo muy bien, salvan de este modo las apariencias para herir mejor en las entrañas á la Religión que odian de muerte, no figurando sin embargo en el número de sus públicos y declarados perseguidores! ¿Y qué fuera hoy día la persecución y la guerra al Catolicismo si eso no fuera? Siglos ha que está desacreditado el sistema de matar hijos de la Iglesia solo porque claman ante el César «¡Soy cristiano!» Ahora se quiere perseguirnos, pero sin concedernos la honra de víctimas de la fe, por la cual se nos persiguen; porque se teme la divina eficacia del martirio reconocido por tal.

Mas, basta por hoy; que el asunto es largo y nos ha de entretener todavía otras y otras semanas.

## LA PEREGRINACIÓN

DE OBREROS CATÓLICOS

Cada día se asegura más la creencia de que la próxima peregrinación obrera á Roma será una imponente manifestación del espíritu católico que, á pesar de los esfuerzos de las sectas, parece revive en el corazón del obrero.

Muchos Prelados ya han dado noticia á la Junta central de los trabajos que han realizado y de los que se proponen efectuar para el mejor éxito de la peregrinación. Y que estos desvelos no son infructuosos, lo prueba el hecho de que en estos días se haya recibido la noticia de que, entre otras poblaciones, San Sebastian manda 400 obreros, Valencia cerca de quinientos, Barcelona otros tantos, etc.; datos, por supuesto, provisionales, pues solo de los pueblos de la segunda de dichas provincias irá un crecidísimo número de peregrinos.

Leemos en *El Peregrino*, de Valencia, órgano de la peregrinación obrera á Roma:

«Su excelencia reverendísima el arzobispo de Valencia, presidente de la Junta central de peregrinación obrera, y principal promovedor de ella, ha resuelto formar entre los que hagan el viaje por mar; con ello da una prueba de su amor á los obreros y de su solicitud para que obtengan las mayores comodidades durante la travesía, vigilando por sí mismo las condiciones del viaje.»

## PÁGINAS EDIFICANTES

## UNA HISTORIA VERDADERA

Recientemente ha sido traducida al español la *Historia médica de Lourdes*, interesante colección de casos clínicos calificados de milagrosos, no sólo por el autor de la obra, Dr. Boissarie, una de las eminencias francesas, sino por cuantos sabios han querido ó necesitado estudiarlos.

Con motivo de esta obra, recuerda un escritor el siguiente hecho rigurosamente histórico que le relató un catedrático de Madrid:

«Con motivo de unas oposiciones, —me dijo,—en las que ambos éramos jueces, conocí á un docto catedrático completamente escéptico en religión, uno de esos espíritus fuertes que, juzgando impropias de un hombre ilustrado las creencias y las prácticas piadosas, las relegan á la cándida infancia y á la chocha vejez. Con frecuencia sosteníamos discusiones acerca de estas materias, provocadas generalmente por él, que rodeado siempre de incrédulos de su misma laya, se sorprendía de que personas de alguna cultura como yo defendiesen en serio y con amor las que él consideraba preocupaciones tradicionales y despreciables de la gente vulgar.

»Como sucede generalmente en este género de discusiones, su resultado fué estéril á pesar de que durante varios años seguidos vinimos sosteniéndolas con creciente empeño. Tuve ocasión por entonces de visitar á

Lourdes y de presenciar varios milagros, y cuando regresé á la corte y encontré de nuevo á mi extraviado amigo, hube de referirle alguno de aquéllos con tales detalles y pormenores, tan emocionado por mi parte, tan convencido de lo maravilloso del caso al que asistí observando las mutuas ternezas, las expansiones recíprocas, las lágrimas del enfermo curado y de los parientes que le acompañaron, que aquel otro enfermo del alma á quien se lo refería se quedó pensativo y preocupado.

«—Eso no se inventa ni se finge,— exclamó resueltamente por fin.—Iré á Lourdes y me cercioraré por mi mismo.

»Trascurrió después largo tiempo, durante el cual no volví á ver á mi amigo. Un día me dijeron en casa que éste había estado á buscarme en ocasión de encontrarme fuera, y lo senti, con tanta más razón cuanto que ignoraba cuál fuera entonces su domicilio. Unos cuantos días después se presentó en el mío el rector de una iglesia de Madrid, á quien yo no conocía entonces, y me manifestó que venía á comunicarme una buena noticia. Mi descreído amigo había encargado á una persona de su confianza muy piadosa que invitase á su confesor á que fuese á verle, y así lo hizo éste, que ya estaba en antecedentes, en seguida.

«—He rogado á Ud. que viniera porque han cambiado mucho mis ideas de algún tiempo á esta parte, y quisiera tener fe y creer de una manera total y sincera. Haré á Ud. en primer lugar un poco de historia, y después hablaremos y discutiremos, deseoso de que disipe ciertas dudas que impiden me convierta.

»Inmediatamente hizo una narración extensa de su vida al sacerdote, y éste, después de conversar con él largo rato, le excitó á que se confesase, proposición que rechazó mi pobre amigo calificándola de pretenciosa y prematura en demasía.

«—Formalice Ud. sencillamente,— le dijo el sacerdote,—cuanto acaba de referirme, y le absolvó enseguida: no crea que es otra cosa confesarse.

»Así lo hizo al cabo aquel incrédulo, transformado en penitente, y pocos días después reiteraba su confesión aun más contrito y devoto que la vez primera, encargando al sacerdote me participase su conversión, ya que él por estar enfermo no podía verificarlo. Inmediatamente corrió á su casa, en la que me esperaba llorando y con los brazos abiertos.

«—¡El milagro de Lourdes, el milagro de Lourdes!—exclamó estrechándome contra su corazón.—¡Bendita sea la infinita Misericordia que permitió me impresionase tanto su narración; ella fué el principio del feliz suceso que hoy me hace verter lágrimas de gratitud y de consuelo!

»Quedó mi amigo en avisarme el día en que su salud le permitiera ir á comulgar para que yo le acompañase, pero su enfermedad se agravó; á su instancia se le administró dos veces el Viático, que recibió con ejemplar fervor, y murió como un justo, edificando en sus últimos instantes á cuantos le rodeaban, de quienes se despidió tranquilo y sonriente hasta el cielo.»

## NOTAS DE LA SEMANA

El discurso de Silvela en Madrid; el atentado contra el Gobernador Civil de Barcelona; el bandolerismo que levanta cabeza en Andalucía y la miseria que aumenta por todas partes.

Estas son las notas culminantes que nos ofrece nuestra pobre España en la presente semana.

## El discurso de Silvela

Se esperaba con impaciencia en los Círculos políticos y ha producido su efecto.

El partido Conservador no contará por ahora con la ayuda de los silvelistas, más apartados que nunca de Cánovas.

El discurso demuestra una cosa: que no es la inmoralidad, la desorganización del partido el motivo que aleja de su antiguo jefe al Sr. Silvela.

La causa es Romero Robledo, que domina de nuevo en el partido.

Pero hace otras tres importantísimas declaraciones: 1.ª Que el partido está desorganizado y en vísperas de disolución; 2.ª Que los conservadores no pueden subir al poder, y 3.ª que ellos, los silvelistas, carecen de fuerza para ser gobierno.

## El atentado de Barcelona

¿Es obra del anarquismo?

¡Ca! No señor; asegúralo así el gobierno.

Murull no es anarquista, no es asesino; simplemente es un monomaniaco cuyo extraviado espíritu le ha impulsado al delito.

Por eso no es necesario adoptar precauciones ni imponer á Murull una severa pena.

Nada, que en Barcelona no pasa nada de particular.

## El bandolerismo y la miseria

La prensa de Madrid y Andalucía publica grandes reseñas de la miseria extraordinaria que se extiende por el sur y centro de España y de los repetidos ataques de los bandoleros andaluces.

En Madrid, la miseria es también grande. En un solo día se presentaron solicitando comida en el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, 2.073 pobres.

A la prensa diremos nosotros:

¿No queríais liberalismo? Pues ahí le teneis.

## UN MODELO

DE AUTORIDAD REPUBLICANA

La *Libre Parole* cuenta la historia siguiente:

«Un mendigo fué atropellado por un carruaje en el faubourg Saint-Denis.

—»Detenedle—gritó la multitud á dos agentes, señalándoles el cochero que acababa de sacudir un fuerte latigazo á los caballos.

»Pero los agentes, con estupefacción de todos, permanecieron impasibles, hipnotizados por la escarapela tricolor que adornaba el sombrero del automedonte.

»Un ciudadano se lanzó á la cabeza de los caballos, y los detuvo.

—»Llevo al prefecto—protestó el cochero.

—»Poco me importa; habeis aplastado á uno, y es preciso que seais procesado.

»Los agentes acudieron lo de prisa que pudieron.

»Una cabeza de Jupiter olimpico asomó por la portezuela, y la multitud reconoció al prefecto del Sena, M. Poubelle.

—»Agentes—gritó el prefecto—¿dónde está el individuo que se ha permitido detener mi carruaje?

—»El individuo soy yo, Eugenio Lévassieur, y aun cuando fuerais el presidente de la república hubiera detenido el carruaje que acaba de aplastar á un transeunte.

—»¡Agentes!—respondió el irascible prefecto,—tomad su nombre.

»Los agentes lo hicieron, y el carruaje marchó al galope.»

## CURIOSO

En varios periódicos franceses hemos leído acusaciones, al parecer bien

aprobadas, dirigidas contra Rotschild por sostener relaciones con los anarquistas, á quienes favorece proporcionándoles dinero.

Entre las pruebas aducidas aparece la de varios impresores de periódicos anarquistas que atestiguan haber recibido del banquero judío el dinero que daban los dinamiteros.

En estos días, y con motivo del proceso de Vaillant, el autor del atentado de la Cámara francesa, se ha visto al defensor del anarquista recusar á M. Rotschild, á quien le había tocado en suerte ser jurado.

¿Qué relaciones hay entre los judíos y el anarquismo?

## CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

El periódico católico en los Estados Unidos.—El triunfo obtenido.—El Abate Le Graud y Mr. Julio Ferry.—La memoria de Mr. Marolles.—Conversiones el triunfo de la verdad.—Los católicos en Inglaterra.—Palabras del R. P. Alson.

Gran desarrollo toma en los Estados Unidos el periodismo católico, y ha conseguido grandes triunfos y logrado muchos lectores, aun entre los disidentes, dedicando artículos á cuestiones políticas y á otras no religiosas de interés general; de manera que dice una revista americana, es increíble el bien que hacen á la causa de nuestra Religión, aun entre los mismos círculos protestantes. Una de las causas del presente desarrollo del Catolicismo es la frecuencia con que de él se ha hablado últimamente en las fiestas por el descubrimiento de América. Por las calles de Nueva York se vió, con este motivo, una manifestación de 40.000 jóvenes católicos.

Mr. de Marolles ha enviado á varios periódicos la relación exacta del acto de caridad practicado por el cura de Saint Germain L'Auxerrois, M. Le Grand, cuando salvó la vida al famoso revolucionario y secularizador francés Julio Ferry. Dicese en ese escrito que el político tan implacable con los religiosos temblaba ante las hordas populares, lo que no extrañamos. Así se manifiestan los héroes de esa clase, tan débiles con los fuertes como fuertes con los débiles. Sin contar con que ese monstruo de cien cabezas, que se llama *populacho*, no ha encontrado aún domador que le ponga cadenas.

El obispo anglicano de Lincoln ha comparecido ante los tribunales eclesiásticos acusado por sus tendencias ritualistas.

El primer resultado de semejante proceso fué la inmediata conversión al catolicismo de catorce pastores anglicanos, los cuales han visto en éste, como se aplica al famoso principio del *libre examen*.

Otros tres se convirtieron después, y son los pastores Maklem de Londres; Briggs de Devouper y el capellán Militón Wood.

La Iglesia Católica cuenta en Inglaterra con los siguientes importantísimos elementos de vida.

Aparte de los que existen en Escocia é Irlanda, tiene hoy un Arzobispo, 15 Obispos y 2.613 Sacerdotes.

A fines de 1892 el número de éstos era tan solo de 2.588. Posee además hoy 1.404 iglesias ó capillas abiertas al culto católico, mientras el año último solo contaba 1.387.

El R. P. de Alson escribía á un amigo que á la sazón se encontraba en Inglaterra: «Tiemblo, se lo confieso á usted ingenuamente, al contemplar los progresos de la incredulidad, pensando que acaso entre en los planes de la Divina Providencia el castigarnos llevando á Inglaterra la antorcha de la fe que iluminó en otro tiempo los caminos de Francia.

# LA EMBAJADA

## AL SULTÁN DE MARRUECOS

NOTICIAS SUELTAS

### Sigue el viaje

Noticias recibidas de Tánger dicen que la embajada española siguió su viaje con temporal de lluvias, que duró algunos días.

A propósito de la embajada, se refiere en aquella ciudad que al salir de Mazagán dijo el general Martínez Campos que volvería antes de lo que todos se figuran, pues si, como espera, el sultán accede á las reclamaciones hechas por España, nada tendría ya que hacer en Marrakesh.

Por correo se escriben ahora gran número de correspondencias, fechadas en Mazagán, dando cuenta de un sin fin de curiosidades de viaje, pero nada de importancia referente al asunto principal objeto de la embajada.

### Lo que se dice

Segun escriben desde Marrakesch, son varias las Memorias que los rifeños le han dirigido para justificar su conducta, apoyándola en sentencias y preceptos del Corán y para censurar la de los españoles. La discusión entre el general Martínez Campos y los ministros del sultán no será, pues, por lo que se dice, tan sencilla como algunos se figuran, aunque se juzga que el prestigio de aquel príncipe de la milicia ha de imponer bastante á la corte de ocheriffiana.

### Noticia grave

Asegúrase una nación, Italia ó Inglaterra, intervendrá en los asuntos de Melilla con caracter de mediadora.

Nótase confirmandose las sospechas, grande actividad en las legaciones de ambas naciones en Tanger, las que sostienen activa correspondencia con los ministros del Sultán.

Intervendrá, según se dice, á propuesta del Sultán y la intervención será admitida por Martínez Campos.

### Conclusiones

Que no se construirá el fuerte en Sidi-Aguariach.

Ni se hará la demarcación de la zona neutral.

Ni recibirá España la indemnización de guerra á que tiene derecho.

Ni recibirán castigo de ningun género los autores de las horribles mutilaciones de que fueron objeto los cadáveres de nuestros soldados.

Y que todo ello vendrá á parar en que se suba el presupuesto.

Con el importe de los gastos de la llamada campaña de Melilla.

Y con el importe de los ascensos y cruces pensionadas que se han otorgado para premiar los méritos que pudieran haber contraído nuestras tropas si la guerra hubiera formalizado.

## POLITICA EXTRANJERA

Á VUELO DE PÁJARO

### CRÓNICA DE LA SEMANA

#### La política de Servia

Preocupa grandemente el estado político de Servia, agravado por la presencia del ex-rey Milano.

El joven Alejandro I llamó á su padre porque comprendió que á él le sería imposible poner término á los abusos del partido radical. Presentóse Milano, originando inmediatamente la crisis del Gobierno. Con mucha acti-

vidad y esfuerzos ha pretendido reconciliar á los diputados de la Cámara pero todo ha sido inutil, tanto es así que el actual rey comprendiendo lo ineficaz de los trabajos de su padre ha disuelto la Skoupchtina y llamado para formar Gabinete á Simitch que ha sido insultado y apedreado.

La agitación es extraordinaria.

#### Guillermo II y Bismarck

Ha sido una sorpresa la realizada reconciliación entre el Emperador alemán y su antiguo Canciller.

Bismarck, invitado por Guillermo marchó á Berlin siendo recibido el Príncipe Enrique y tributando el pueblo grandes muestras de cariño.

Bismarck comió en Palacio, celebró larga conferencia con el Emperador y la familia de este, por la tarde fué á visitarle.

¿Qué se propone Guillermo?

#### Nicaragua

Otra guerra en America. En Nicaragua ha estallado una revolución protegida por las otras repúblicas del Centro de América.

Muchos son pues los enemigos de Nicaragua que con gran actividad hace preparativos.

Los primeros encuentros han sido sangrientos.

El General Vazquez se fortifica en el Cerro despues de la derrota de Cerro.

## RECORTES Y COMENTARIOS

La escuadra que acompañó á Martínez Campos, se componía de 6 buques.

El viaje no duró más de tres días. Pero cuando entraron de arribada en Cádiz, dos barcos, el Pelayo y el Reina Mercedes, traían averías de importancia.

Si llegan á hacer un crucero de nueve días nos quedamos sin escuadra.

¿Pero Señor, de que están hechos esos barcos?

¡Misterio! Pero no lo es que costaron sendos millones.

Este sí que no es misterio. Sino verdad muy dolorosa.

\*\*\*

Para idilios los que se dan dentro del ministerio de notables.

Hace muy pocos días el ministro de la Guerra en un arranque de esos que tan notable le han hecho fué y ¡zas! le concedió la gran Cruz de Mérito Militar al Sr. Pasquin su compañero en el gabinete.

Y al siguiente día el ministro de Marina se arrancó por las mismas á otras parecidas y le colgó bonitamente á su compañero Lopez Dominguez la Gran Cruz del Mérito Naval.

Y como la gente es como Dios lo ha hecho, echóse á pensar cuales serían los méritos contraídos por Lopez en el Mar y Pasquin en tierra para ser luego acreedores á las grandes cruces de mérito.

## NOTICIAS VARIAS

El segundo premio de la lotería de Navidad, que correspondió á Santiago de Compostela, ha dado lugar á un litigio judicial entre dos parientes que han vivido siempre muy unidos.

Segun parece, uno de ellos reclama del otro la cantidad correspondiente á cinco reales que verbalmente jugó, y que el poseedor del décimo se niega á entregar.

Los periódicos de Zaragoza dan cuenta de un suceso graciosísimo.

Se trata de un muchacho de siete años que fué conducido á la inspección de vigilancia por la dueña de una pescadería.

Se le acusaba de haber robado un besugo, y entre ollozos y lágrimas dió la siguiente explicación de su falta:

«Es que cuando pasé por la puerta de la pescadería resbalé y me agarré á un besugo, pero no quería llevarmelo.»

La ocurrencia le valió el ser puesto en libertad con solo sufrir una amonestación.

Preciso es confesar que el chico presenta las mejores disposiciones en su lucrativa y arriesgada profesión.

Es desconsolador el cuadro que nos ofrece Europa. En Francia se cuenta un pobre por cada 20 individuos, uno por cada 25 en Italia, uno por cada 30 en España; y en Inglaterra, país protestante, uno por cada seis, es decir, tres, cuatro y cinco veces más. En Londres solo viven de limosna 100.000 indigentes, miseria que proviene de la supresión de los conventos en el reinado de Enrique VII, pues éstos alimentaban aldeas y pueblos enteros y remediaban muchos males. La Universidad de Cambridge, que consta sólo de anglicanos, reconoció en 1878 que la supresión de los monasterios era una calamidad nacional. Para disminuir los pobres. Enrique VIII los mandaba azotar y cortar la oreja derecha la primera vez que mendigaban, y á la segunda vez que lo intentaban los condenaba á muerte. Isabel estableció la tasa de los pobres. Pero solo la Iglesia Católica ha debido favorecer verdaderamente á los pobres con instituciones como las de las Hijas de la Caridad, Hermanitas de los pobres y otras mil más.

En provincias han ocurrido estos días una porción de defunciones causadas por el frío.

Junto á la salina de San Felipe, en San Fernando (Cádiz), ha sido hallado muerto de frío un anciano de sesenta y seis años, casado, con cuatro hijos.

En Bornos ha perecido de igual manera un mendigo.

Un individuo que iba algo enfermo en una conducción de presos de Málaga á Antequera, se agravó en el camino á consecuencia del frío, y murió sobre una caballería.

Dicen de Victoria que la temperatura en aquella comarca en la noche del jueves y todo el día siguiente, fluctuó entre doce y cuatro grados bajo cero.

Ayer llovió en Avila, Burgos, Bilbao, Córdoba, Segovia, San Sebastián, Victoria y Toledo.

## LECTURAS CURIOSAS

### ARBOLES ENANOS EN CHINA

La «Revista de Horticultura» belga publica la manera con que los chinos obtienen ciertos árboles enanos de formas bizarras y que se encuentran frecuentemente en sus cultivos. En la corteza de una naranja se hace un agujero de 2 centímetros de diámetro; por este orificio se vacía el fruto y se rellena con una sustancia compuesta de fibras de coco, borras de lana y polvos de carbon. Se planta la semilla del árbol que quiera obtener, depositándola dentro de la naranja y se riega con frecuencia, al cabo de poco tiempo saldrá la joven planta. Las raíces se van desarrollando y llegarán á traspasar la corteza, pero se van cortando á medida que vayan saliendo de la naranja dejándolas al rape, por espacio de tres ó cuatro años. Por este procedimiento se puede obtener una planta raquítica pero con apariencia de haber llegado á su edad

adulta y puede continuar vegetando así por muchos años.

### UN RECUERDO DE FELIPE II

«Era un día festivo. Felipe II, con motivo de una grave urgencia, salió de Madrid para el Escorial. Una de las mulas del coche cojeaba por haber perdido una herradura.

»Detúvose en Galapagar. El cochero pidió permiso al Rey para herrar la mula, y el Rey, apeándose del carruaje, le dijo: *Antes hay que hacer otra cosa*; y el mismo se dirigió en casa del señor Cura, para obtener el permiso de que el herrador trabajase en día festivo.

Los primeros que deben cumplir las leyes de Dios y de la Iglesia, son los que ejercen autoridad; pues de lo contrario, no encontrarán en los que obedecen, sumisión, afecto ni reverencia.»

### GACETILLA LOCAL



El Rdmo. P. Manuel Perez de la Madre de Dios, Vicario General de las Escuelas Pías en España y América, falleció el 26 de Enero en el colegio Calasancio de Sevilla. R. I. P.

Rogamos á nuestros abonados le tengan presente en sus oraciones, al mismo tiempo que damos el más sentido pésame al R. P. Rector y RR. PP. catedráticos del colegio de esta población.

El domingo en la iglesia de San Felipe Neri se celebró con gran solemnidad la fiesta que desde algunos años vienen tributando algunos devotos á la insigne martir Santa Victoria, cuyo sarcófago estaba iluminado por un foco de luz eléctrica.

En la misa predicó D. Bernardo Matas, Pbro., y por la tarde el R. P. José Auba hizo una ferviente plática al numeroso y devoto auditorio.

Distinguidos aficionados tomaron parte en la ejecución, á toda orquesta de los *Kyries*, *Gloria* y *Credo* de Pacini, *Gradual*, *Sanctus* y *Agnus Dei* de Gounod.

Terminada la misa se cantó un himno á la Santa, música del Sr. Massot.

Como oportunamente anunciamos, el domingo á las doce celebróse en San Francisco la modestísima función religiosa, que la Sociedad *Arqueológica Luliana* tributa anualmente al esclarecido martir y sabio Ramón Lull, gloria de Mallorca.

Terminada la misa, cantóse por los señores Colegiales de la Sapiencia, sacerdotes y algunos sócios, el *Te-Deum*, acompañados por los armoniosos acordes del órgano.

Llegados los sócios al Colegio de Ntra. Sra. de la Sapiencia, rezóse un responso en el oratorio, en safragio de los sócios fallecidos durante el año.

Reuniéronse en Junta General, presidiendo el Rdo. Sr. Rector de dicho Colegio.

Leida por el Sr. Secretario el acta anterior, se dió cuenta minuciosa del estado de fondos de la Sociedad, y el Sr. Director leyó una extensa relación de los objetos ingresados, algunos de gran importancia arqueológica.

El Sr. Archivero dió cuenta de las obras y publicaciones recibidas.

Y por último el Sr. Vice-Presidente despues de relatar las tareas á que se ha dedicado la Junta Directiva, anunció el hallazgo del *Testamento* de Ramón Lull, cuya copia se había procurado y á la que dió lectura con satisfacción de todos los concurrentes.

El sermón predicado en la Catedral por el R. P. Mariano Ripol, S. J., el domingo último, versó sobre las costumbres y fe de ciertos católicos, las cuales están en suma contradicción con las enseñanzas y fe de la Iglesia.

Se quejan y con motivo algunos de nuestros colegas de la libertad que gozan los perros en nuestra capital, pues parece han caído en desuso los bandos que la Alcaldía tiene publicados sobre dicho particular.

No es solo en el Terreno donde algún perraso da sustos mayúsculos, sino también por la calle de Monserrat suele merodear alguno de muy malos modales.

Muchísimo auditorio atraían los sermones que los RR. PP. Boadera y Chavarria, S. J., predicaron durante la semana última en la parroquial iglesia de Lluchmayor.

La comunión del domingo estuvo concurridísima, siendo edificantes la compostura y devoción con que hombres y mugeres se acercaron á recibir el Maná celestial.

Es de esperar que la semilla esparcida por los sabios y virtuosos hijos de San Ignacio, jermínará en el corazón de los devotos Lluchmayorenses, y hará fructificar en ellos las virtudes cristianas, viéndose coronados los esfuerzos de los RR. PP., que solo de-

sean la mayor gloria de Dios y bien de las almas.

Los gastos de las obras que la Comisión Provincial ha tenido que satisfacer, por las verificadas en los edificios de su propiedad durante el pasado mes de Diciembre, ascendieron á 1373 pesetas 23 céntimos.

Las realizadas á cuenta del Ayuntamiento durante la semana que venció el 8 del pasado importaron 563 pesetas 26 céntimos.

Por falta material de tiempo, no podemos dar extensos detalles de la velada literario-musical, que los Congregantes de la Inmaculada Concepción y San Luis Gonzaga celebraron ayer en el salón del Círculo de Obre-ros Católicos.

Se cumplió el extenso programa anunciado, luciéndose poetas y músicos en la lectura y ejecución de brillantes composiciones.

El M. I. Sr. Reig estuvo muy inspirado; su discurso tuvo periodos hermosísimos.

Los Congregantes están pues de enhorabuena.

Esta tarde sale para Vich el popular y elocuente orador sagrado el R. P. Luis Boadera, S. J., el que pasa á di-

cha población con el objeto de predicar durante la próxima Cuaresma.

Deseámosle un feliz viaje y ópimos frutos en su predicación.

En los tres días del próximo carnaval se celebrarán en la iglesia de Montesión solemnes cultos en desagravio al Sagrado Corazón, por las ofensas que recibe.

A las cuatro de la tarde se expondrá el Santísimo Sacramento, á las seis, despues de rezada la estación, habra meditación, se cantará el trisagio, y luego predicarán respectivamente los RR. PP. Nubiola, Blanquer y Chavarria de la Compañía de Jesus.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de santa Margarita, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

El R. P. Pedro Aguilera S. J. parece está encargado de la predicación cuaresmal en Ciudadela.

Deseamos al docto orador mucho fruto en sus tareas apostólicas.

Con fecha de anteayer «El Presidente de la Comisión organizadora», por medio de un atento B. L. M. invitó al Director de EL SUPLENTO á la conferencia pública que D. Odón de Buen, catedrático de la Universidad de Bar-

celona, había de dar, y dió, ayer á las tres de la tarde en el Teatro Circo.

Agradecemos la invitación, pero desde luégo resolvimos sin vacilar no asistir á esa conferencia dada por un librepensador, enemigo declarado de la Iglesia. Nuestra conciencia de católicos nos lo vedaba. Es más: no comprendemos cómo haya podido asistir á ese discurso un solo individuo que de católico se precie.

Lamentamos de todas veras que en la religiosa Palma se haya consentido un espectáculo de tal naturaleza.

## MISCELÁNEA

Un alcalde de barrio, tratando de adular á un concejal:

—Usted tiene mucho talento, y llegará pronto á ministro.

—No, hombre; no tengo méritos para ello.

—¿Como que no? Otros más brutos que usted lo han sido.

—¡Ah, doctor! Le debo á V. la vida, y no lo he de olvidar jamás.

—Usted exagera, amigo mio. Lo que me debe V. son treinta duros por mis visitas.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobación eclesiástica.

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre . . . . .	2,50 pesetas
Semestre . . . . .	4,50 »
Año . . . . .	8,00 »
Número suelto . . . . .	0,05 »
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales . . . . .	1,00 »
Números atrasados . . . . .	0,10 »

Ultramar y Extranjero

Un año . . . . . 15,00 »

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

## NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

## FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edición tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio de Almo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*.... complemento de la anterior.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

## COLECCION DE OPÚSCULOS

DEL

Dr. D. Francisco Mateos-Gago y Fernandez, Pbro.

Se acaba de publicar el tomo VII de estos interesantes Opúsculos, los que se venden en casa de su autor, Santa Teresa núm. 1, al precio de 20 reales.

Dirigiéndose á la Administracion del *Diario de Sevilla*, previo pago, se remiten franco de porte.

## Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcedia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcedia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcedia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcedia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcedia.—Viernes, 7 mañana, Barcelona.—Sábado, 7 m., Valencia.

## FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.